40 Páginas - 4 Cuerpos - 2 Suplementos

Bolivia, miércoles 25 de mayo de 2016

Nº 40.262

Bs 4.00

#### Chuquisaca cumple 207 efeméride cívica

Chuquisaca celebra hoy 207 años de la revolución que marcó el camino de la libertad en América Latina, encabezado por Jaime y Manuel Zudáñez, Juana Azurduy de Padilla y Manuel Ascencio Padilla, entre otros, que en 1809 se enfrentaron al poder colonial por una patria digna y soberana.

Sucre es la capital constitucional de Bolivia y capital del departamento de Chuquisaca. En esta hermosa ciudad se resume la historia colonial del país, desde sus orígenes más antiguos.

Por otro lado, el sostenido aporte del gas natural al desa-rrollo de Chuquisaca, entre 2005 a 2010, se tradujo en crecimiento económico (5.9%) por encima del promedio nacional. Sin embargo, los bajos precios del crudo en el mercado internacional afectaron las exportaciones del energético.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo



CHUQUISACA ESTÁ HOY DE ANIVERSARIO Y RECUERDAN A JAIME Y MANUEL ZUDÁÑEZ, JUANA AZURDUY DE PADILLA Y MANUEL ASCENCIO PADILLA, QUE SE ENFRENTARON AL PODER COLONIAL POR UNA PATRIA DIGNA.

## Programa busca 5 mil donantes de órganos

El Programa de Salud Renal promueve la campaña de sensibilización, que busca registrar cinco mil donantes voluntarios para atender un mayor número de trasplantes renales a nivel nacional.

Con esta finalidad, el Ministerio de Salud realizó un taller de socialización y sensibilización del proceso de trasplante renal a través de "donante cadavérico", para concientizar a la población sobre la importancia de donar órganos cuando un paciente sufre de muerte encefálica, lo que puede salvar vidas de pacientes con enfermedad renal crónica.

Según datos estadísticos, cada día mueren 22 personas a la espera de trasplante oportuno. Se puede donar corazón, hígado, páncreas, riñón, córneas, hueso, piel, ligamentos, entre otros.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

# Anuncio de repostulación de Morales crea polémica

• El presidente Evo Morales dijo: "Viene el segundo tiempo (y ahí) veremos quién es quién". Para Williams Bascopé pretender modificar el artículo 168 de la CPE es anticonstitucional; Jimmy Ortiz reitera que el debate de la repostulación es anticonstitucional y Roger Cortez calificó de "ilegal e inconstitucional" la realización de un referéndum en 2017

## YPFB previó el descenso de producción de gas en 2012

• La producción máxima del presente año sería de 60 millones de metros cúbicos día, según analista Julio Alvarado

La declinación de la producción de gas natural en todos los megacampos localizados, en las zonas tradicionales de producción hidrocarburífera del país, ya fue prevista hace cuatro años por Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), dijo el analista Julio Alvarado.

Según un documento de la empresa estatal, al que accedió *EL DIARIO*, el tope máximo de producción se daría entre 2015 y 2016, con 60 millones

de metros cúbicos día, pero a partir de este año la declinación es un hecho, a no ser que se descubran nuevas reservas.

Alvarado alertó que "si no se descubre en los próximos años nuevos campos, la producción irá bajando de 60 hasta llegar a 18 millones de metros cúbicos de gas al día, es decir menos de la tercera parte de lo que logremos producir en 2016".

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

I presidente Evo Morales confirmó ayer nuevo referéndum, destinado para consultar a la intención del Movimiento Al Socialismo población por segunda vez el tema de una cuar-(MAS) de realizar un nuevo referéndum en 2017, en busca de modificar la Constitución Política del Estado (CPE) para su cuarta postulación en 2019; sin embargo, este anuncio de la repostulación del mandatario fue calificado por constitucionalistas, analistas y politólogos como una pretensión "ilegal e incons-

Con la frase: "En el segundo tiempo nos veremos quién es quién", el actual Jefe de Estado y líder del MAS confirmó la realización de un ta reelección de Morales.

Al respecto, el constitucionalista Williams Bascopé dijo que la pretensión de modificar el artículo 168 de la Constitución Política del Estado (CPE) es anticonstitucional. El analista Jimmy Ortiz reitera que el debate de la repostulación es anticonstitucional; mientras que Roger Cortez calificó de "ilegal e inconstitucional" la realización de un referendum en 2017.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Tayyip Erdogan, anfitrión del encuentro, dijo que unas 9.000

personas participaron en la

cumbre, dedicada a buscar

soluciones más eficaces para

ofrecer asistencia de emer-

gencia, proteger mejor a los

trabajadores humanitarios y

combinar la ayuda en momen-

tos de crisis con la que se

ofrece para un desarrollo a

largo plazo.

# Varias empresas del país van camino hacia la calidad total

La calidad total, responsabilidad social empresarial, desarrollo sostenible, comercio justo y calidad educativa serán las temáticas a ser abordadas en las disertaciones que permitirán impulsar la difusión del concepto de "Responsabilidad Total" el próximo viernes 31 por Latin American Quality Institute (LAQI), en el hotel Los Tajibos de la ciudad de Santa Cruz.

En premios de Quality

En el encuentro de diferentes empresas del país, entre los que figura EL DIARIO, habrá disertaciones y dinámicas empresariales que buscan mejorar sus servicios a los clientes y prácticas responsables en el marco de la gestión de la calidad.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



LA CAPITAL CRUCEÑA SERÁ NUEVAMENTE LA SEDE DE LOS PRE-MIOS QUE OTORGA LATIN AMERICAN QUALITY INSTITUTE (LAQI) A LAS EMPRESAS DESTACADAS DEL AÑO.

## ONU critica ausencia de líderes mundiales en Cumbre Humanitaria

cumbre humanitaria mundial, inaugurada el lunes en Estambul, contó con la presencia de delegaciones de 172 países, entre ellos 55 jefes de Estado o de gobierno, la gran mayoría de Estados africanos y asiáticos.

"También el desarrollo sostenible y el cambio climático necesitan amplias inversiones. Espero que los líderes del G-7 lo entiendan. No han podido participar, e intento entender su situación difícil, pero espero que se comprometan más en la implementación", reiteró Ban.

Entre las propuestas, se lanzó un "compromiso a la

acción" para ayudar a las personas afectadas por guerras o catástrofes naturales, una iniciativa encabezada por la ONU y otros organismos internacionales y que cuenta con el apoyo del Banco Mundial (BM) y la Organización Internacional

para las Migraciones (OIM). Las organizaciones involucradas acordaron "poner en práctica una nueva forma de trabajar durante una crisis que apuntará, no solo a atender las necesidades humanitarias sino también a reducirlas a lo largo del tiempo", según informó la

El presidente turco, Recep

Hoy en Cine Mundo

#### Día de la Madre



Gary Marshall y Julia Roberts tienen más de 30 años de amistad. Marshall dirigió a Julia Roberts en la recordada película Mujer Bonita. Julia Roberts grabó Día de la Madre en solo cuatro días. En el filme Día de la Madre Julia Roberts interpreta a Miranda, un personaje de televisión y escritora, cuyo único hijo fue dado en adopción al nacer. Kristen está a punto de casarse, pero la carga de su subconsciente le hace la

pregunta a su idoneidad para el matrimonio y la maternidad. 'Alicia a través del espejo' es una nueva y espectacular aventura con los inolvidables personajes de las entrañables historias de Lewis Carroll, Alicia regresa al universo mágico del Submundo y viaja en el tiempo para salvar al Sombrerero Loco. La película está dirigida por James Bobin.



FAMILIARES, COLEGAS Y AMIGOS DEL ABOGADO EDUARDO LEÓN MANTENÍAN VIGILIA MIENTRAS SE DESA-RROLLABA LA AUDIENCIA DE MEDIDAS CAUTELARES, LUEGO SE DECLARÓ CUARTO INTERMEDIO.

Cuarta suspensión de audiencia del abogado León

El Juzgado Noveno de Instrucción en lo Penal declaró cuarto intermedio en la audiencia de medidas cautelares del abogado Eduardo León; es la cuarta suspensión en el caso, el abogado está detenido desde el martes 17 de mayo, hace una semana.

La audiencia comenzó al mediodía de ayer y duró cinco horas, después se declaró un cuarto intermedio porque la defensa del abogado pidió analizar la complementación de la imputación presentada por la Fiscalía.

Al salir de la audiencia, el abogado León expresó su molestia y reiteró que es un "detenido político" y que el objetivo es perjudicarlo y mellar su dignidad.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



